

Suaz Blai (1988-1992)

El grupo de rock euskaldún “Suaz Blai” (empapados en fuego) se crea en abril de 1988. Lo forman Ramón (voz y guitarra) de Sodupe, Monti (guitarra solista) de Gordexola y los ermuarras Joserra (batería) y Efrén (bajo). Debutan como teloneros del grupo “Baldin bada” el 1 de julio de ese mismo año en Sodupe.

Antes de cumplir un año de existencia, la formación es fichada por la discográfica “Discos Suicidas” con la que graban su primer disco en los estudios Pan Pot de Getxo, saliendo al mercado con el título de “Zer pasatzen da?” en junio de 1989. Para promocionarlo, el grupo ofrece varias actuaciones, principalmente en Bizkaia, destacando el concierto junto con “Zarama” en Karrantza. A pesar de ser un trabajo sencillo, sin grandes pretensiones, el disco tiene una buena acogida. Como resultado de ello, Suaz Blai es invitado al programa de ETB2 “Entre amigos”, presentado y dirigido por José Luis Moreno, emitiéndose la actuación el 9 de febrero de 1990.

Durante la primavera de dicho año, Suaz Blai se encierra en los estudios Pan Pot, de nuevo con Iñaki Bilbao de técnico de sonido, y graba su segundo disco que, titulado igual que el nombre del grupo, sale a la venta en verano. La crítica lo define como un trabajo elaborado y profesional. Algunos anuncian, incluso, el nacimiento del rock sinfónico euskaldun, aunque al grupo siempre le pareció exagerada dicha afirmación.

A raíz de la publicación de este segundo disco, le surgen al grupo multitud de actuaciones durante el final de 1990 y todo 1991, siendo las más destacadas el concierto que ofrecieron en fiestas de Barakaldo, la participación en el organizado en Laudio por los 40 principales de la Cadena Ser y en el que se celebró en el pabellón de La Casilla de Bilbao en solidaridad con el pueblo kurdo.

El año siguiente, mientras están preparando su tercer disco, los dos miembros de Ermua del grupo (primero Joserra y posteriormente Efrén) deciden abandonarlo por motivos personales, lo que provoca la disolución de Suaz Blai, después de dar todos los conciertos que tenía contratados, siendo su última actuación el 26 de septiembre de 1992 en Gordexola.